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Miércoles 19 de febrero de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Jornada, 24 Horas, Ovaciones, Diario Imagen, Uno más Uno, Crónica, Reforma, El Sol de México, Contra Réplica, 
El Universal, El Financiero, Reporte Índigo. 
 
Estados afiliados al Insabi están por transferir bienes al nuevo modelo: Hugo López-Gatell/La Jornada, 24 Horas 
Tras insistir en que el modelo de servicios de salud que se había implementado en México estaba orientado a la 
privatización y a establecer esquemas de negocios, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-
Gatell, anunció que los estados que se adhirieron al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) están próximos a transferir, 
mediante convenios, la infraestructura, nómina y equipamiento sanitarios para establecer un único modelo que atienda a la 
población no asegurada. Señaló que el Insabi no puede ser considerado un cascarón porque es de reciente creación. Sin 
embargo, dijo que se trabaja para completar el sistema articulado que en materia de salud impulsa el gobierno. Para ello, se 
lanzó una segunda convocatoria para integrar a más de 40 mil médicos especialistas en zonas rurales largamente 
abandonadas más de 30 años por el sistema neoliberal y que tienen carencias importantes. En esta ocasión, dirigidas a 
Amatlán, Chiapas; Metztitlán, Hidalgo y Fresnillo, Zacatecas. López-Gatell afirmó que el modelo de Seguro Popular que privó 
durante 15 años era tan sólo un mecanismo de pagar, sin infraestructura de salud. Y contrario a lo que se pensaba, no 
surgieron empresarios que pusieran hospitales, clínicas y equipamiento para cubrir las necesidades de la población. 
Asimismo, habló de distintas aventuras comerciales con intermediarios que concentran compras, por ejemplo de servicios 
de diálisis, y las rentan al servicio de salud a sobreprecio increíble. El subsecretario resaltó que tras la visita que 
encabezaron los secretarios de Salud, el doctor Jorge Alcocer y de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, al Hospital 
Juárez de México, se verificó que el nosocomio tiene contratos plurianuales con farmacias especializadas hasta el 31 de 
diciembre de este año, pero ha logrado mantener el abastecimiento de medicamentos.  
 
Padres de niños con cáncer rompen diálogo/Ovaciones 
Los padres de familia de infantes con cáncer decidieron romper el diálogo con el Gobierno federal, que además MM 
autoridades de Salud reconocieron que aún persiste el desabasto de medicamentos oncológicos en los hospitales del país 
que lo requieren y que éstos, se les aseguró, están en la Cofepris (Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios), encargada de permitir su distribución. Señalaron que de nada sirvió una hora y media de reunión, en donde sólo 
obtuvieron por respuesta, evasivas a sus cuestionamientos por parte de los funcionarios que estuvieron en el encuentro. 
“Ya es una tomada de pelo lo que está haciendo la Secretaría de Gobernación. Que salga el Presidente y que diga que sí hay 
un desabasto a nivel nacional. No es posible que digan que no hay desabasto cuando están con los medios y con nosotros 
reconocen que no hay medicamentos”, señaló Omar Enrique Hernández padre. Afirmaron que de nada ha valido el que 
altos funcionarios hicieran recorridos por hospitales para ver el manejo de medicamentos y la atención que se da a los 
enfermos. De su parte, la Secretaría de Gobernación dio a conocer que será la Secretaría de Salud la que encabezará las 
siguientes reuniones —que además se celebrarán en sus instalaciones- con la comisión de padres y madres de niños con 
cáncer, por tratarse de un tema técnico en el que esa dependencia trabaja.  
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Se normaliza abasto de medicamentos/Diario Imagen 
Tras las inspecciones realizadas por la Secretaría de la Función Pública (SFP) en hospitales públicos, ya hay suficiencia de 
medicamentos, afirmó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez. “Las cosas están 
marchando bien, hay suficiencia de medicamentos esenciales en el Hospital Juárez; no obstante, hay programa de 
auditorías”, declaró en la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador. La Secretaría de Salud y la 
SPF visitaron el Hospital Juárez de México el 13 de febrero, bajo el plan de supervisión a hospitales de alta especialidad, con 
el objetivo de verificar el abasto de medicamentos esenciales. Durante 2020, la SPF realizará cuatro auditorías a este 
hospital, las cuales estarán a cargo del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela; la secretaria de la Función 
Pública, Irma Eréndira Sandoval, y el comisionado coordinador de los institutos, Gustavo Reyes Terán. 
 
Gobierno atiende de raíz la violencia: López Obrador/Uno más Uno 
El Presidente López Obrador, como cada semana, encabezó el informe de acciones para rescatar el sector salud. Donde 
insistió "Está muy mal el sistema de salud pública y lo tenemos que levantar. Se ha ido avanzando pero falta todavía", 
remarcó. Cuarenta mil médicos, especialistas y enfermeros atenderán poblaciones históricamente abandonadas: Amatán, 
Chiapas; Metrtitlán, Hidalgo, y Fresnillo, Zacatecas. Durante la presentación del reporte "El Pulso de la Salud", el 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, anunció que el programa Médicos del Bienestar, 
dedicado a integrar más de 40 mil médicos, especialistas y enfermeros a poblaciones históricamente abandonadas, abrió 
convocatorias específicas en Amatán, Chiapas; Metetitlán, Hidalgo, y Fresnillo, Zacatecas.  
 
Pide AMLO a feministas protestar en forma pacífica/Ovaciones 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que su gobierno atiende el problema de feminicidios incluso abrió la 
posibilidad de proponer la creación de una Fiscalía Especializada, pero pidió a los colectivos feministas manifestarse y hacer 
sus protestas en forma pacífica. “Estamos atendiendo las causas. Y nosotros pensamos que en la medida que tengamos una 
sociedad más justa, más igualitaria, fraterna, con valores, en donde el individualismo no sea lo que prevalezca, sino el amor 
al prójimo, el que haya mucho cariño, que no haya odios, así vamos a ir enfrentando todos los desafíos, todos los retos”, 
dijo.  
 
Insabi absorbe el sistema de salud de 24 estados/Crónica 
El subsecretario de Salud adelanta que el traspaso se realizará mediante convenios específicos entre las partes; por ahora es 
un cascarón. Los Centros de Salud, hospitales, clínicas y otros inmuebles son aún propiedad de gobiernos estatales y de 
municipios; también cederán nómina, equipo, capital humano e insumos. “Esto nos permitirá tener un modelo único 
nacional de salud que está basado en la atención primaria”. Habrá convenios específicos con cada uno de los afiliados, dice 
Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.  También pasan al control de la Federación hospitales, clínicas, unidades 
médicas, nóminas y otros inmuebles. Esto nos permitirá tener un modelo único nacional de salud, señala. Los 24 estados 
adheridos al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) deberán transferir su patrimonio e infraestructura hospitalaria a la 
Federación, mediante convenios específicos, explicó a Crónica Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. Se trata de 
centros de salud, hospitales, clínicas, unidades médicas y otros inmuebles, los cuales eran propiedad de las entidades e 
incluso de municipios, así como equipo, capital humano e insumos. “Se han adherido ya los gobiernos estatales al Insabi, y 
ahora se procederá a la firma de convenios específicos con cada uno de los estados para que se transfiera la infraestructura 
de salud, los centros de salud, los hospitales de segundo nivel y quizá algunos de tercer nivel, la nómina, la administración 
de los servicios humanos y el equipamiento que está en las instalaciones”, detalló el funcionario. “Esto nos permitirá tener 
un modelo único nacional de salud que está basado en la atención primaria y, además, tener coordinación entre las 
distintas instituciones para atender a la población no asegurada, donde el IMSS-Bienestar lo seguirá siendo para 
complementar las capacidades del sistema”.  
 
Reportan compra de 24 oncológicos/Reforma 
El abasto de medicamentos oncológicos ya quedó resuelto en todos los hospitales y estados, aseguró ayer Hugo López- 
Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. “Hemos conseguido ya todos los medicamentos, son 24 
medicamentos oncológicos. Desde mediados de enero pedimos a los estados cuánto les faltaba y compramos todo lo que 
solicitaron y hemos entregado a hospitales en los estados, al hospital de Tijuana, de Acapulco, en el Centro Oncológico de 
Oaxaca, de Veracruz, el Hospital Federal de Ixtapaluca”, mencionó. Visita al Juárez. Durante la visita al Hospital Juárez de 
México, por parte de las autoridades de Salud y de la Función Pública, la semana pasada se constató que, pese a que esta 
institución tiene subrogación para proveerse de medicamentos, se cuenta con el abasto suficiente, a diferencia de lo que ha 
sucedido en otras instituciones que también tienen subrogado el servicio, indicó López-Gatell.  
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Detectan sobreprecios en el Seguro Popular/Reforma 
Durante los 15 años de existencia del extinto Seguro Popular proliferaron “aventuras” comerciales que no ofrecían servicios 
esenciales y que cobraban sobreprecios al Gobierno, denunció Hugo López Gatell. El subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud detalló que se compraban máquinas para realizar hemodiálisis y se las rentaban al Gobierno a 
sobreprecio. El dinero se iba en pagar a estos pequeños grupos empresariales, los cuales fueron corruptos y no resolvieron 
las necesidades del sistema, alertó. Sobre el Insabi, precisó que los estados ya adheridos están firmando los convenios para 
transferir infraestructura, nómina y equipamiento. “El Insabi es el mecanismo que se estableció como coordinador de este 
proceso de incorporación. El propósito es tener un modelo único nacional de salud para población no asegurada”, dijo. Por 
otra parte, el subsecretario señaló que 7,500 personas que se ocupaban de la afiliación en el extinto Seguro Popular, serán 
capacitados para realizar tareas de prevención y promoción de la salud.  
 
PISA abastecerá las medicinas en el año/El Sol de México 
Laboratorios PISA tiene contratos plurianuales vigentes hasta el 31 de diciembre de 2020 en el Hospital Juárez, con un costo 
de entre 84 millones 363 mil 502 y 207 millones 847 mil 658 pesos, informó el subsecretario de Prevención y Promoción de 
la Salud, Hugo López Gatell. Aseguró, además, que en esa unidad médica no hay desabasto, luego de que en ocasiones 
anteriores han acusado a PISA de no surtir medicamentos para chantajear al gobierno federal y obligarlos a mantener 
contratos integrales en los institutos nacionales de salud y hospitales federales. “Este hospital federal ha logrado mantener 
el abastecimiento, lo cual es una revelación importante para nosotros dado que otros hospitales con farmacias subrogadas 
habían tenido problemas de desabasto, no es el caso del Hospital Juárez de México”, dijo durante el informe “El Pulso de la 
Salud”. López Gatell detalló que la Secretaría de la Función Pública realizará cuatro auditorías en 2020 al Hospital Juárez, 
por los dos contratos vigentes. El primero se realizó por el concepto central de mezclas y va de los 33 millones 280 mil 515 a 
los 80 millones 277 mil 231 pesos, con las proveedoras Productos Hospitalarios (PISA) y Prestadora de Servicios de 
Remedios.  
 
Arrancan reclutamiento de médicos del bienestar/Contra Réplica 
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, detalló que se inició una etapa de 
reclutamiento de médicos del bienestar para clínicas y centros de salud en regiones apartadas del país. En la presentación 
del informe Quién es Quién-El pulso de la Salud indicó que, en una primera fase, el reclutamiento de médicos comenzará en 
Chiapas, Hidalgo y Zacatecas. En la conferencia matutina dijo que 7 mil 500 elementos médicos que tenían encomiendas 
administrativas se irán incorporarán a servicio, y en una primera etapa se capacitará a mil 100 como gestores de 
participación social. “Ahora procederá la firma de los convenios específicos con cada uno de los estados para que se 
transfiera la infraestructura de salud y la nómina, es decir la administración de los recursos humanos”, comentó el 
subsecretario. Detalló que en 2018 se recibieron 149 obras inconclusas en 19 estados; y en el área de construcción y 
remodelación 2020 se trabaja en 106 obras en 24 estados. Luego de denuncias de familiares de pacientes por desabasto de 
medicamentos, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, garantizó que en el Hospital Juárez de México ya no 
se presenta ese problema.  
 
Padres de niños con cáncer dejan diálogo; exigen a SG reconozca carencia de fármacos/La Jornada 

Familiares de niños con padecimientos oncológicos se levantaron anoche de la mesa de diálogo con autoridades federales, 
realizada en la Secretaría de Gobernación y lamentaron que el gobierno no garantice el abasto de medicamentos ni acepte 
la carencia de éstos en diversas entidades del país. Al término de una reunión de hora y media, en el salón Juárez de la SG, 
Omar Enrique Hernández pidió que el gobierno admita al desabasto y no le mienta a la sociedad. “Esto crea una pelea entre 
ciudadanos; porque de hecho cuando nos manifestamos el gobierno sale a decir que no hay desabasto como tal y nosotros 
decimos que sí. Hay que ser congruentes de manera puntual. Que el subsecretario (de Salud) Hugo López-Gatell salga a 
decir que sí hay desabasto; de esa manera nos sentiremos tranquilos porque sabemos, con esa declaración, que están 
trabajando en ello, pero cuando salen y dicen que no hay desabasto, eso hace que los padres nos enojemos más, dijo. La 
realidad, añadió Hernández, es que una vez más nos vamos sin ningún acuerdo cumplido y con la tristeza porque no 
sabemos cuándo va a llegar el medicamento y los niños seguirán esperando por su quimioterapia. En el grupo se hallaban 
también dos adultos con padecimientos oncológicos que exigen abasto de medicamentos en el hospital Adolfo López 
Mateos del Issste.  
 
 “No han cumplido”, dicen papas de niños con cáncer/24 Horas 
Padres de niños con cáncer rompen dialogo con Segob Postura. Los afectados aseguraron que las autoridades no han 
cumplido con los compromisos pactados en las reuniones; “basta de mentiras” Padres de niños que padecen cáncer se 
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levantaron este martes de la mesa de diálogo con autoridades de Salud y Gobernación por no obtener respuesta respecto al 
desabasto de los medicamentos oncológicos al exigir la comprobación de éstos. En tanto, la dependencia señaló que a los 
afectados se les informó el proceso que se sigue para su adquisición. “Nos dicen que nos van a mandar a la Secretaría de 
Salud, entendemos que el tema no es de Gobernación, pero ahora ellos nos tienen que convencer. Si van a haber acciones 
contundentes para solucionar este problema, queremos que nos enseñen los documentos y saber a quienes se les compró, 
para cuánto tiempo y que muestren los medicamentos”, comentó Israel Rivas, papá de Danna, quien padece leucemia 
linfoblástica. Lo anterior tras dos horas de reunión con el titular de la Unidad de Gobierno de la Segob, Fausto Pedro Razo 
Vázquez, y del coordinador nacional de Abastecimiento y Distribución de Medicamentos del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi), Alejandro Calderón Alipi.  Antes del encuentro, Hernández dijo que una menor en Jalisco falleció a causa 
del desabasto de los medicamentos, insistió que los estados más afectados son Baja California, Veracruz, Oaxaca, Guerrero, 
Yucatán, Estado de México, CDMX, así como Jalisco. “Llamamos al presidente Andrés Manuel López Obrador porque ya 
basta de mentiras, discursos, basta de engaños, no han cumplido ningún compromiso. El subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell expuso la semana pasada que llegarían los medicamentos”, apuntó.  
 
Papás de menores con cáncer rompen diálogo/El Universal 
Papás y familiares de niños con cáncer exigieron al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador que reconozca 
que hay desabasto de medicamentos; además, se levantó la mesa de diálogo con la Secretaría de Gobernación, puesto que 
consideran que no se toman con seriedad sus peticiones. “No nos han cumplido, las mesas de trabajo no servirán si no 
cumplen con lo que nos dicen cada semana, nos parece que no entienden que es una situación compleja, porque se pone 
en riesgo la vida de muchos niños. Exigimos que nos lleven donde estén los medicamentos, sea Cofepris o el aeropuerto, 
queremos constatar que los medicamentos existen, pero hicieron oídos sordos”, dijo Israel Rivas Bastidas. LY Los padres de 
familia —que fueron recibidos por Efraín Arizmendi Uribe del IMSS; Alejandro Calderón Alipi, encargado de abasto de 
medicamentos del Insabi, y por Fausto Razo, titular de la Unidad de Gobierno de la Segob— exigieron abasto de fármacos 
como ifosfamida, asparaginasa, epirubicina y tacrolimus, entre otros.  
 
Dejan diálogo con SEGOB padres de niños con cáncer/El Financiero 
Padres de niños con cáncer se levantaron ayer de la mesa de diálogo en la Secretaría de Gobernación luego de acusar que 
sólo les están dando evasivas y no responden al problema de desbasto de medicamentos, por lo que advirtieron que “los 
amparos seguirán en cascada, dos mil tres mil, cuatro mil en todo el país”. Los señores Omar Hernández e Israel Rivas 
demandaron a los funcionarios, tanto de Salud como de Gobernación que reconozcan en público el desbasto de medicinas 
como lo hacen en privado. “Nos comentaron que muchos medicamentos están en Cofepris, pero cuando les pedimos que 
nos lleven para verlos físicamente nos cambian el tema”. Comentaron que Gobernación les dijo que ahora la mesa de 
trabajo será en Salud, a lo que respondieron “nos tienen que convencer de que van a haber soluciones contundentes para 
reunirnos nuevamente”.  
 
Se suma BCS al modelo de salud nacional/24 Horas, Reporte Índigo 
Un principio de acuerdo en donde Baja California Sur se suma al Modelo Nacional de Salud fue detonado ayer, pues se 
estableció un horizonte de incorporación al Insabi bajo condiciones de transparencia, abasto y calidad y se ponen en la 
mesa las necesidades de inversión para que la infraestructura hospitalaria en marcha se concluya y siga creciendo bajo el 
nuevo modelo. “Con este principio de acuerdo se fortalece un Modelo Único, nacional, de Salud. Se logra la adquisición de 
medicamentos a mejores precios en beneficio de la ampliación de cobertura. El Gobierno federal garantizará la gratuidad a 
toda la población en todos los niveles, y nosotros a calidad en el sistema estatal durante el periodo de traslado”, dijo 
Mendoza Davis.  
 
Urge legislar con sentido social sobre el consumo de cannabis/La Jornada 
En momentos en que en el Senado se discute el alcance de la reforma para regular el consumo del cannabis con fines 
lúdicos, Jesusa Rodríguez, legisladora de Morena, llamó a legislar con sentido social, en beneficio de los campesinos, no de 
las trasnacionales que quieren apoderarse del negocio que representa la mariguana. La legisladora, activista y actriz, llamó 
la atención sobre ese tema, al rendir ayer un homenaje al doctor Leopoldo Salazar Viniegra, quien logró hace 80 años, 
durante el gobierno de Lázaro Cárdenas, la despenalización de todas las drogas en el país, por un periodo de cinco meses. El 
gobierno de Estados Unidos presionó para echar abajo la medida, pero Salazar Viniegra logró hacer entender a la sociedad 
que la prohibición sólo incentiva el uso de la droga, algo que a la fecha no se ha entendido en México, destacó. Resaltó que 
junto con la comunidad cannábica, que está en plantón afuera del Senado y las madres de los niños con epilepsia que deben 
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comprar en el extranjero sus medicamentos, insistirá en la ley que se dictamina y que debe estar lista en abril, según 
recomendación de la Suprema Corte de Justicia.  
 
Cigarrillos electrónicos elevan riesgo de cáncer/Ovaciones 
El consumo de cigarrillos electrónicos aumenta el riesgo de desarrollar las mismas enfermedades pulmonares que los 
fumadores comunes y, además, son la puerta para el consumo de otras drogas como la cocaína, alertaron este martes 
especialistas. “Las sustancias del líquido de estos sistemas son en extremo dañinas. Sin embargo, se promueven como 
dispositivos inocuos cuando no lo son”, dijo a Efe Juan Zinser Sierra, presidente del Consejo Mexicano contra el 
Tabaquismo.  
 
Se cumple con la norma en materia de medio ambiente, dice la CDMX/Ovaciones 
El Gobierno de la Ciudad de México, a través de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema), aseguró que cumple con lo 
establecido en la NOM-172-SEMARNAT-2019 “Lineamientos para la obtención y comunicación del Índice de Calidad del Aire 
y Riesgos a la Salud”, publicada el 20 de noviembre de 2019 y que entró en vigor este martes. La información de calidad del 
aire se estará presentando tanto bajo lo establecido con la nueva norma como con el esquema establecido en la Zona 
Metropolitana del Valle de México, para mantener la base informativa con la que se aplicarán las contingencias ambientales 
atmosféricas. “Esto se hará hasta que se concluya el análisis sobre los nuevos niveles de contaminación y los protocolos de 
contingencias ambientales que está desarrollando el Instituto Nacional de Salud Pública y el Instituto Nacional de Ecología y 
Cambio Climático”, indicó la Sedema.  
 

 


